

Geschätzte Medienschaffende

Von der 24. Diensthundeprüfung der Sportvereinigung des Zoll Nordost vom 24. Mai 2025 senden wir Ihnen beiliegend die Ranglisten und ein paar Impressionen zu.

Total haben an dieser Prüfung 29 Diensthundeteams aus 13 Organisationen teilgenommen. 20 von ihnen starteten in der Kategorie Betäubungsmittelspürhunde und 9 in der Kategorie Sprengstoffspürhunde.

Die Diensthundeprüfung der Sportvereinigung des Zoll Nordost fand zum zehnten Mal in Ramsen statt. Teilgenommen haben Hundeführerinnen und Hundeführer des Deutschen Zolls, verschiedener Schweizer Polizeikorps, der Schweizer Armee, zweier Gefängnisse und des Bundesamtes für Zoll und Grenzsicherheit BAZG.

Unter den Betäubungsmittelspürhunden gewann Muggli Samuel mit seinem Diensthund Voss Gondor Lobo Grande, Zoll Nord, vor Michel Ray mit Spike Jane Weels, JVA Canton Ticino, auf Platz zwei und Schori Christian mit Jaro von der Bachhöhle, BAZG, auf Platz drei.

Die Kategorie Sprengstoffspürhunde konnte Rätzo Daniel mit Arco von der Schweizer Armee, Schweizer Armee, für sich entscheiden. Hinter ihm sind Knabenhans Nina mit "Roxy" Una von der Donauvorstadt, Kantonspolizei Zürich, und Hadron Sandro mit Ace von den Wilden Mädchen, BAZG, auf den Rängen zwei und drei platziert.

Die Diensthundeprüfung ist primär als Wettkampf zu verstehen und entscheidet nicht über die Einsatzfähigkeit der Spürhundeteams. Neben dem sportlichen Ehrgeiz spielt somit auch der Austausch mit und unter Hundeführern der verschiedensten Korps und Organisationen eine sehr wichtige Rolle.

In unmittelbarer Nähe zur Festwirtschaft konnten Besucher verschiedene Einsatzmittel des BAZG aus nächster Nähe kennenlernen. Eines der mobilen Röntgengeräte ermöglicht die schnelle und effiziente Durchleuchtung ganzer Lastwagen auf versteckte Gegenstände oder illegale Ladung. Ein kleineres Röntgengerät, das in einem Kastenwagen verbaut ist, dient der Kontrolle von Gepäckstücken und Taschen – typischerweise an Kontrollpunkten oder Grenzübergängen. Für ein rasches Eingreifen in Gefahrensituationen verfügt das BAZG über eine Vielzahl speziell ausgerüsteter Einsatzfahrzeuge mit Blaulicht, Wechselklanghorn und entsprechender Beschriftung. Interessierte durften in einem solchen Platz nehmen und sich für einen Moment wie echte Zöllnerinnen und Zöllner fühlen. Bei Großkontrollen kommt zudem ein Kastenwagen zum Einsatz, der als vollwertiges mobiles Büro dient. Besonders beeindruckend war auch das vorgestellte Zollboot, das in Notfällen eine Höchstgeschwindigkeit von bis zu 85 km/h erreichen kann.

Der Anlass wurde zur Mittagszeit von der Zollmusik Schaffhausen musikalisch begleitet.

Die nächste Austragung findet am 09. Mai 2026 wieder in Ramsen statt.

Bei der Verwendung der Bilder bitte ich um Angabe der Quelle: „Florian Ott, Zoll Nordost“.

Freundliche Grüsse
Yasmin Keller